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После отчетно-выборной кам

пании в профсоюзных органи
зациях профкомы, состоящие 
из проверенных, хорошо заре
комендовавших себя на обще
ственной работе людей, попол
нили активисты, которым това 
р [щи оказали высокое доверие 
представлять в выборных орга
нах общественные интересы 
трудящихся.

Собрания и конференции про
ходили в обстановке, когда в 
стране по воле Коммуннстиче- 

I «кой партии Советского Союза 
1 дет активная перестройка, спо
собствующая ускорению соци
ально - экономического разви
тия, под знаком достойной 
встречи XVIII съезда профсо
юзов СССР, который начнет 

. работу 24 февраля 1987 года. 
Как подчеркивалось на июнь
ском (1986 года) Пленуме ЦК 

[ КПСС, после XXVII съезда 
партии советское общество при- 

' шло в движение во всех сферах 
жизни.

В большинстве трудовых кол
лективов района собрания про
шли в деловой обстановке. 
На них взыскательно анализи
ровалась работа профгрупоргов, 
цехкомов, профкомов, обобщал
ся накопленный опыт, остро 
сокрывались недостатки, наме
чались конкретные пути улуч
шения производственной, орга
низаторской и воспитательной 
деятельности. Именно таким 
было собрание в совхозе «То- 

: темский», где без спешки, об- 
1 стоятельно шел разговор не 
! столько о производственных де- 
| лах, сколько об условиях тру- 
> да и быта тружеников хозяйст

ва, о состоянии производствен- 
; ной дисциплины, об охране тру- 
! да — словом, по всем живо- 
| трепещущим вопросам. Подоб- 
| ьое можно сказать о собраниях 
! в колхозах имени Ленина, «Мо- 
J сеево», межхозяйственной стро

ительной организации.
Но не все собрания их уча

стники покидали с чувством 
удовлетворения. Были случаи 
срыва, переноса на другие да
ты, низкой явки, излишней по
спешности. Речь идет о таких 
профсоюзных организациях, ко
торые годами работают слабо, 
занимаются ограниченным, наи
менее хлопотным кругом вопро
сов. мирятся с невыполнением 
тманов и обязательств, с прогу
лами. пьянством. Зато их ру
ководители хорошо усвоили по
рочную практику организации 
собраний, на которых выступа
ют подготовленные заранее 
ораторы, сориентированные на 
елейный тон, славословие, зату
шевывание недостатков. В ка
кой-то мере это относится к 
профорганизациям колхозов

«Большевик», «Путь к комму
низму» и другим.

Были, к сожалению, такие 
собрания. Но чего они достиг
ли? Разве что подтверждения 
бытующего еще порой мнения, 
что профсоюзная организация 
не в состоянии решать острые, 
важнейшие на сегодня вопросы, 
настроить коллектив на крити
ческий подход, пробудить в лю
дях желание не искать винов
ных в недостатках на стороне, 
а спросить с себя — много ли 
я делаю, чтобы результаты про
изводственных достижений кол
лектива были весомее, следова
тельно. шире возможности пред
приятий, организаций, учрежде
ний, колхозов н совхозов в удов
летворении социальных и быто
вых потребностей тружеников.

Не везде удалось переломить 
ход таких собраний, извлечь 
полезные уроки. К примеру, 
вяло, с односторонним обсуж
дением суженного круга вопро
сов прошла профсоюзная кон
ференция в Тотемском леспром
хозе. Невольно создалось впе
чатление, что присутствуешь на 
производственном совещании, 
когда показатели, кубометры 
заслонили самого человека.

Сейчас, когда отчеты и выбо
ры позади, надо в первую оче
редь оказать помощь тем проф
союзным комитетам, где произо
шла смена руководителей. Рас
чет на то, что уж новые-то не
пременно поправят дело, хоть и 
имеет под собой основу, однако 
не всегда оправдан: отсутствие 
опыта, знании, традиций, под
держки администрации нередко 
отбивает вкус к работе.

Профгрупоргам, председате
лям профсоюзных комитетов, 
принявшим эстафету руководст
ва низовыми ячейками профсо
юзов, следует развивать нача
тую организаторскую работу по 
мобилизации трудящихся на до
срочное выполнение планов н 
обязательств первого года но
вой пятилетки, достойную 
встречу 70-й годовщины Вели
кого Октября.

Призывая профсоюзные орга
низации активнее участвовать 
в решении коренных вопросов 
государственного, хозяйственно
го и культурного строительства, 
последовательно выполнять свои 
основные функции, партия, как 
записано в новой редакции 
Программы КПСС, ставит сво
ей задачей содействовать посто
янному росту авторитета н вли
яния профессиональных союзов. 
В этом — залог новых успе
хов в той большой и важной 
работе, которую ведет самая 
массовая общественная органи
зация трудящихся.

В райисполкоме
ЗАСЕДАНИЕ ОРГКОМИТЕТА

Состоялось очередное засе
дание организационного коми
тета по подготовке к праздно
ванию 850-летия Тотьмы.

Был заслушан отчет началь
ника РПУ жилищно-комму
нального хозяйства С. IO. Си
монова о выполнении меропри
ятий по благоустройству горо
да, а также отчеты других хо
зяйственных руководителей. 
Выслушаны замечания и пред
ложения членов оргкомитета и 
приглашенных на него по пово

ду подготовки к юбилею.
Отмечено, что подготовка н 

знаменательной дате идет пока 
медленно, руководители пред
приятий. организаций и учреж
дений не прониклись в доста
точной мере сознанием личной 
ответственности за встречу юби
лея.

Времени осталось немного. 
Необходимо использовать все 
возможности, чтобы достойно 
отпраздновать дорогую для 
каждого тотьмича дату.

веиикото  о к ти в р я -
Л Е Т  П Я Т И Л Е Т И Я

К 70-ЛЕТИЮ
И И Й И  д в у х
------------------------------------------------------------------------------------------- „Молоко —  90“ —

Нечасто приходится слышать слова благодарности в наш адрес 
— животноводов колхоза «Родина». И если быть до конца от
кровенной, мы как-то смирились с тем, что нас больше критику
ют. Нельзя сказать, что правление, специалисты не ведут поис
ков нового, передового. Ведь сумели же в пастбищный период 
организовать трехразовую дойку, получилось и с круглосуточной 
пастьбой. Лишь в нашем колхозе из всего района был организо
ван летний лагерь для скота. Это все незамедлительно дало свои 
положительные результаты. При обязательстве 805 тонн за па
стбищный период было продано государству 896,4 тонны молока.

С началом стойлового периода 
надои резко упали. Если в авгус
те надои на фуражную корову за 
пятидневку превышали 40 кило
граммов, то в октябре в среднем 
надаивали только по 19 килограм
мов.

За десять месяцев от каждой 
коровы получили по 1839 кило
граммов молока, что на 186 кило
граммов больше соответствующего 
периода прошлого года. Этот 
«плюс» получен в основном за счет 
более четкой организации в паст
бищный период- Как не вспомнишь 
старую пословицу «Молоко у ко
ровы на языке». Без прочной кор
мовой базы высоких надоев не 
получить. Понимают это и правле
ние колхоза, и животноводы. Но 
из прорыва мы никак выйти не 
можем.

В животноводстве я работаю не 
один десяток лет. Трудилась сви
наркой, телятницей, а теперь — 
дояркой. Все работы ответственны, 
но с доярки, думаю, спрос особый, 
тем более подменной. В стаде поч
ти двести голов, нужно к ним при
выкнуть, к животным подход ну

жен. Обидно, что рацион коров 
из года в год один и тот же, 
и даже у м е н ь ш а е т с я  по 
сравнению с X и XI пятилетками. 
Кормов хватает, что называется, 
только-только. Какой разговор 
может идти о повышении налоев 
молока, если в рационе один кнло-

можно
выйти

ИЗ ПРОРЫ ВА
грамм сена, один—соломы, десять— 
силоса и комбикормов — один ки
лограмм плюс сто граммов на вы
доенный литр молока. Мало уве
ренности. что и нынче кормов хва
тит до конца стойлового содер
жания.

Было бы полбеды, если бы заго
товленный корм имел панвысшую 
питательность. Но нельзя сказать 
этого о сене и силосе в пашем 
хозяйстве. Немалая часть их идет 
в отходы. Особо следует остано
виться на кормоцехе. В прошлом 
году он не работал, не работает 
и нынче. Хотя попытка была При
готовили один раз тележку сдо
бренной соломы, но даже увезти 
ее от кормоцеха до фермы не на
шлось трактора. Так и стояла она 
замороженная еще неделю. Это ли 
не бесхозяйственность?

Лет пять назад на ферме Пано- 
во запаривали корма. С каким удо
вольствием поедали коровы ту же 
солому. В прошлом году не смог
ли даже полностью скормить кор
неплоды, а нынче их хватило толь
ко на месяц.

До конца года, чтобы выпол
нить план по продаже молока го
сударству, нужно реализовать его 
172 тонны. Сейчас мы продаем 
в день по две тонны. Вот и полу
чается, что план может быть «за
вален». Значит, в первом году пя
тилетки ускорения наше хозяйство 
опять будет в отстающих.

Чтобы успешно справиться с за
даниями, намеченными в програм
ме «Молоко-90», в первую очередь 
нужна крепкая кормовая база. Ре
шению этой задачи нужно при
дать первостепенное значение во 
втором году пятилетки ускорения.

3. КОТОВА,
оператор машинного доения
колхоза «Родина*-

------------------------------- Рабкоровский пост сообщает ---------------------------------

НАЛАДИТЬ ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА
Важным пусковым объектом в городе является жилой дом по 

ул. Советской для работников районного объединения «Агропром- 
хнмия»- Коллектив СМУ треста «Вологдагражданстрой» обязан 
завершить строительство к Новому году. Но пока там закончена 
полностью только кладка стен. Не проведены сантехнические ра
боты, не выполнены отделочные.

На этом объекте создан рабкоровский пост газеты «Ленинское 
знамя». Сегодня публикуется первое сообщение.

Смонтировать отопительную сис
тему — такова главная задача на 
сегодня бригады слесарей-саитех- 
ннков II. Н. Трофимова из СМУ 
треста «Вологдагражданстрой» на 
строительстве дома для работни
ков районного объединения «Агро- 
промхнмия». Бригада небольшая, 
пять человек, но работают сан
техники, сварщики хорошо. Равня
ются на передовых, таких как 
Н. И. Момотов, портрет которого 
занесен на доску Почета управле
ния. Грамотным специалистом и 
хорошим товарищем является сам 
бригадир.

На сегодня из Вологды полно
стью доставлен для всего дома 
комплект заготовок, труб, кранов, 
радиаторов. Значит, из-за нехват
ки оборудования задержек не бу
дет. Нужна только слаженная, до
бросовестная работа членов 
бригады. Отопление должно быть 
готово к 17 декабря. До 1 декабря 
коллектив И. Н. Трофимова обя
зан смонтировать теплосистему 
3-го и 4-го подъездов, где 
трудятся сейчас штукатуры Л. М. 
Селивановой. Работает коллектив 
Лидин Михайловны по аккордно
му наряду, то есть получает одно

задание на восемь человек с ука
занием сроков его выполнения. За
нимаются женщины отделкой вну
тренних помещений с большой 
отдачей н старанием. Однако, ус
ловия для этого у них пока пло
хие. Стены не были подсушены то 
прихода штукатуров-маляров. 
Сейчас подъезд обогревается теп
логенератором. Но вот беда —печ
ное топливо доставляется не всег
да вовремя. Перебои с теплом дез
организуют работу бригады. Мер
знут люди, да и беспокоит, будет 
ли качественной штукатурка? Сте
ны-то сырые.

Хочется, чтобы руководстве 
СМУ более внимательно отнеслось 
к организации труда на строитель
стве дома объединения «Агро- 
промхимня».

Только в этом случае строитель
ство пойдет успешно и можно уве
ренно говорить, что дом будет 
сдан к Новому году.

Н. ШЕСТАКОВ, 
член КПСС, жестянщик СМУ 
треста «Вологдагражданстрой».

ПО РОДИОН СТРЯИЕКРЕПНЕТ РЕПУТАЦИЯ «ДОНА»
Ставрополь. На плантациях 

позднеспелого подсолнечника 
комбайны «Дон-1500» подкре
пили репутацию высокопроиз
водительных. Три такие маши
ны приобрел совхоз «Радуга». 
Каждая из них заменяет три — 
четыре уборочных агрегата мар
ки «Нива», С помощью новой 
техники хозяйству удалось по*

ставить -3230 тонн маслосемян. 
что на полтысячи с лишним 
тони больше плана. В совхозе 
обучили новую группу комбай
неров. чтобы в дальнейшем рас
ширить парк «Донов».ФОРЕЛЬ РАСТЕТ БЫСТРЕЕ

Рига. Фонтан, забивший в 
рыболовецком колхозе «Селга» 
из скважины глубиной 400

метров, позволил начать не
обычный эксперимент. По реко
мендации ученых специалисты 
хозяйства воспользовались для 
разведения радужной форели 
минерализованной водой. Бла
годаря «гейзеру» рыба стала 
набирать килограммовый вес 
вдвое быстрее, чем в специали
зированных прудах и озерах. 
Она теперь не отказывается от 
корма с наступлением холодов, 
а питается и растет круглый 
год в проточных бассейнах, где 
температура всегда постоянная 
— около 14 градусов.

(ТАСС),
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Постановленном бюро райко
ма КПСС предусматривается 
проведение с 1 октября 1980 
года по 1 декабря 1980 года в 
партийных организациях райо
на аттестации политинформато
ров и агитаторов. Целью этого 
мероприятия является определе
ние уровня теоретической и ме
тодической подготовки каждого 
активиста и мер по улучшению 
их работы; улучшение качест
венного состава кадров полит
информаторов и агитаторов; пе
рестройка устной политической 
агитации в соответствии с ре
шениями XXVII съезда КПСС, 
конкретными делами трудовых 
коллективов.

Вся работа по подготовке и 
проведению аттестации полит
информаторов и агитаторов воз
лагается на рабочие группы, 
которые создаются в каждой 
первичной партийной организа
ции.

Аттестация руководителей 
агитколлективов, групп полит
информаторов. активистов мало
численных партийных организа
ций. где нет партбюро, поруче
на рабочей группе райкома пар
тии.

та ц и я к
Группы, согласно графику, 

проводят аттестацию кадров 
устной политической агитации, 
выполняющих эту работу ие 
менее года (с остальными ак
тивистами по истечении года 
рекомендуется провести собесе 
дованме). осуществляют конт
роль за ходом ее проведения.

Члены рабочих групп посе
щают политинформации и бесе
ды аттестуемых, изучают и aim- 
лизируют их работу, просма
тривают планы, дневниковые за
писи. конспекты, выясняют во
просы. связанные с организаци
ей их работы, повышением 
идейно • теоретического и ме
тодического уровня, знанием 
документов и материалов XXVII 
съезда КПСС и умением их ис
пользовать в агитационно-мас
совой работе, беседуют с тру
дящимися.

Аттестация проводится в 
форме индивидуального собесе
дования с каждым активистом. 
При этом рабочая группа дол
жна располагать всеми мате
риалами предварительного изу
чения их работы (рецензии на 
посещение политинформации и 
беседы, отзывы трудящихся.

а д р о в
сведения о посещу ■ш-ети ыни- 
ТМЙ В школах НД.ч'ЛОГПЧЛГКОГО 
актива, семинар* к. инс<( сыпа
но методических совещаний).

И ходе собеседовании необ
ходимо выяснить знание и по 
ннманис активом:

документов я материалов 
XXVII съезда КПСС и после
дующих Пленумов Центрально
го Комитета партии;

-  перестройки в работе сво
его коллектива, выполнение 
плановых заданий и социалис
тических обязательств коллек
тивом. районом, областью;

— основных положений Ус
тава партии, методики и орга
низации устной политической 
агитации.

По итогам аттестации на 
каждого политинформатора и 
агитатора заполняется аттеста
ционный лист.

При подготовке и проведе
нии аттестации важно создать 
обстановку партийной требова
тельности при доброжелатель
ном и тактичном обсуждении, 
имея в виду, что основная цель 
ее — совместный поиск путей 
перестройки устной политичес
кой агитации.

---------------------------------------------------------------------------------------------  Практика учебы
Идут занятия в системе марксистско-ленинского образо

вания. Важнейшая задача нового учебного года — обеспе
чить углубленное изучение материалов XXVII съезда КПСС.

Нынче в районе создано 48 школ основ марксизма-лени
низма, четыре школы научного коммунизма, 30—в массо
вых формах политической учебы, 94 — в системе экономи
ческого образования, 21 комсомольская школа. Всеми фор
мами учебы охвачено более 4,5 тысячи человек.

Повсеместно изучаются актуаль
ные курсы «Ускорение социально- 
экономического развития страны— 
стратегическая линия КПСС», 
«Интенсификация производства».

Темой первого занятия во всех 
формах учебы была «Двенадцатая 
пятилетка — пятилетка коренного 
переломз в социально-экономичес
ком развитии страны». В большин
стве партийных организаций к на
чалу учебного года отнеслись со 
всей серьезностью. Успешно про
шли первые занятия в лесхозе, 
районном узле связи, ДРСУ, хле
бокомбинате, Сухонском леспром
хозе, Юбилейном ЛПУ, райиспол
коме, совхозе «Тотемскнй».

Анализ занятий показывает, что 
у слушателей вырос интерес к ак
туальным вопросам внутренней и 
внешней политики партии.

При обсуждении первой темы 
высказывались конкретные пред
ложения, направленные на повы
шение эффективности производст

ва. совершенствование организа
ции труда, укрепление дисципли
ны.

Вместе с тем в организации и 
содержании марксистско-ленинско
го образования в районе недостат-Перестройкаидетмедленно
км преодолеваются медленно* В 
партийных организациях млхояов 
«1-е Мая», «Заветы Гльнча», 
«Путь к коммунизму», автотран
спортного предприятия, ДСУ G, 
мясокомбината заметно отстава
ние в изучении тем курсов. В ря

до школ на занятиях имеют мес
то элементы формализма, шабло
на, преобладают пассивные мето
ды и приемы провеления занятии, 
недостаточно используются прак
тические задания слушателям. 
Медленно осуществляется пере
стройка марксистско • лешыского 
образования.

В настоящее время секретарям 
партийных организаций, руководи
телям предприятий совместно с 
пропагандистами необходимо сде
лать анализ первых занятий, 
вскрыть недостатки, которые
имеются в организации учебы, и 
наметить мероприятия по их пре
одолению.

В текущем учебном году рабо
та всех школ должна быть напра 
нлоиа на дальнейшее совершенст
вование марксистско-ленинского 
образования, обогащение его со
держания, развитие активных
форм занятий. Учеба должна но 
мочь слушателям разобраться, чю 
значит работать по-новому, какова 
роль человеческого фактора в ус
корении социально - экономичес
кого развития страны, н интенси
фикации производства.

Г. ПУТИЛОВА,
заведующая кабинетом полит
просвещения райкома КПСС.

-----------------------------------------------------------------------------------------  На книжную п о л к у ----------------------------------------------------------------------------------------Рекомендовано к занятиям
В системе экономического об

разования слушатели проходят 
курс «Интенсификация произ
водства в колхозах и совхозах». 
По теме «Эффективное исполь
зование производственного по
тенциала» пропагандистам ре
комендуем использовать при 
подготовке к занятию следую
щую лнтературу-

Эффектнвность использова
ния ресурсов в сельском хо
зяйстве. — М., Лгропромиздат. 
1986. — 176 с.

Закрепление кадров на селе.

Для партнй!1ой учебы:

Развитие национальных отно
шений в СССР. Для самостоя
тельно изучающих марксист
ско-ленинскую теорию и поли
тику КПСС, широкого идеоло
гического актива.

В книге рассматриваются 
актуальные проблемы маркси
стско-ленинской теории нации, 
исторический опыт осуществле-

Сборннк. «Московский рабо
чий», 1985. — 160 с.

Полозенко Д. «Эффективное 
использование производственно
го потенциала» - «Под 
знаменем ленинизма». 1986. 
.Ns 20. — с. 2 3 -  30.

Письменная Д. «Пути улуч
шения использования производ
ственного потенциала в сель
ском хозяйстве». — «Экономи
ка сельского хозяйства», 1985, 
№ 15. с. 3 5 -  39.

Дорош II. «Экономическая 
эффективность капитальных

□ а
ния ленинской национальной 
политики в СССР. Авторы ха
рактеризуют формы и методы 
научного руководства КПСС 
воспитанием трудящихся в ду
хе интернационализма и патри
отизма.

Халнпов В. Научный комму
низм. Для школ основ марксиз
ма-ленинизма.

В книге излагается теория 
научного коммунизма. Ее ха-

вложений в сельском хозяйст
ве». — «Экономика сельского 

хозяйства». 1986, № 12- с. 8 
-  16.

«Индустриальная основа сель
скохозяйственного производст
ва». •— «Экономика сельского 
хозяйства». 1985. К? II. с. 6 
-  16.

Стецеико II. «Обновление ос
новных фондов животноводства 
— на современный уровень».- 
«Экономика сельского хозяйст
ва», 1985. Ко 12,—с. 54 — 55.

рактернзуют тесная связь тео
рии с политикой КПСС и дру
гих марксистско-ленинских пар
тий. актуальность рассматри
ваемых проблем, доступность 
изложения. Широко использо
ваны положения Программы 
КПСС, материалы XXV11 съез
да партии.

В. ПРОТОПОПОВА, 
библиотекарь райкома КПСС.

«...НАДО ПЕРЕВОСПИТАТЬ МАССЫ, А ПЕРЕВОСПИТАТЬ 1 
ИХ МОЖЕТ ТОЛЬКО АГИТАЦИЯ И ПРОПАГАНДА, НАДО 1 
СВЯЗЫВАТЬ МАССЫ С СТРОИТЕЛЬСТВОМ ОБЩЕЙ ХО- 1 
ЗЯПСТВГННОЯ ЖИЗНИ В ПЕРВУЮ ГОЛОВУ, это  долж- 1 
НО БЫТЬ ГЛАВНЫМ И ОСНОВНЫМ В РАБОТЕ КАЖДОГО 
АГИТАТОРА-ПРОПАГАНДИСТА, И КОГДА ОН СЕБЕ ЭТО 
УСВОИТ, ТОГДА УСПЕХ ЕГО БУДЕТ ОБЕСПЕЧЕН». ’

В. И. Ленин. — Поли. собр. соч., т. 41, с. 403- 1

---------------------------------  Слово пропагандисту  ------------------------------------ -- (МОЙ ТВОРЧЕСКИЙ ПЛАН !
В Политическом докладе ЦК КПСС XXVII съезду пар

тии подчеркивается: «Любые наши планы повиснут в воз- , 
духе, если оставят равнодушными людей, если мы не су- „ 
меем пробудить трудовую и общественную активность масс, 
нх энергию н инициативу». Каждый пропагандист должен 
не только разъяснять документы партийного съезда своим 
слушателям, но н формировать у них активную жизненную , 
позицию, новый подход к делу, современное мышление. А 1 
для этого нужно хорошо знать человека, с которым работа
ешь, его возможности, отчетливо представлять себе задачи, 
стоящие перед коллективом в двенадцатой пятилетке.

В. И. Чугреев — инженер 
районного узла связи. Он же 
— пропагандист школы основ 
марксизма-ленинизма в коллек
тивах РУСа н ЭТУСа. Партий
ное поручение выполняет с 
большой ответственностью.

Занятия в системе политуче
бы проходят активно, с боль
шой отдачей, при высокой явке 
слушателей. Школа при РУСе 
имеет добрые традиции, зало
женные еще педагогом Леони
дом Владимировичем Брнлнн- 
ским. После него вот уже пять 
лет занятия ведет В. И. Чугре
ев. Помогают ему энвния, по
лученные в университете марк
сизма-ленинизма при обкоме 
КПСС, дисциплинирует н прино
сит определенную пользу лич
ный творческий план, о кото
ром н рассказывает Виктор 
Иванович.

Главную свою цель вижу в 
том. чтобы постоянно росла 
творческая активность слушате
лей на производстве, в общест- 

| венном жизни. чтебы знания, 
полученные в процессе маркси
стско-ленинской учебы, помога
ли нм в практической деятель
ности.

Личным творческий план по
зволяет вести эту работу целе
направленно. более конкретно. 
Поэтому п первом его разделе 
главное - самостоятельная 
подготовка, индивидуальная ра
бота над повышением своего 
идейно-теоретического уровня, 
методического мастерства.

Работа идет в трех направ
лениях. Первое изучение
первоисточников, партийных до
кументов. предусмотренных 
программой изучаемого курса. 
Планирую изучить работы В. И. 
Ленина «Набросок плана науч
но-технических работ». «Очереди 
ные задачи Советской власти», 
материалы XXVII съезда 
КПСС. постановление ЦК 
КПСС «Об организации поли
тического и экономического об
разования трудящихся в 1986 
—87 учебном году», материа
лы июньского (1986 г.) Плену
ма ЦК КПСС, пятой сессии 
Верховного Совета СССР.

Второе изучение дополни
тельной литературы: моногра
фий. статей, других произведе
ний. которые планирую для ин
дивидуальной работы со слуша
телями.

Третье особое внимание 
обращаю на изучение литера
туры по методике политическо
го образования. Причем ука
зываю не только название ра
бот, сроки их изучения, но н 
то, каким образом полученные 
знания буду использовать в 
учебном процессе.

Посещаю также районные се
минары пропагандистов, участ
вую в работе научно-практичес
ких конференций и районного 
методического совета, изучаю 
опыт работы других пропаган
дистов района и псе ценное ис
пользую в своей практической 
деятельности.

Перспективный план работыпропагандиста не случайно на

зывают творческим. Ведь он— 
результат самостоятельной, 
творческой работы.

Во второй раздел включаю » 
учебный план. В нем указываю I 
сроки изучения темы, задания *4 
слушателям, средства и мето
ды активизации учебного про
цесса. Лекция, рассказ, собесе
дование. обсуждение рефератов, 
результатов выполнения слу
шателями практических заданий 
— все это способствует повы
шению эффективности учебы.

Каждому слушателю, с уче
том его особенностей, опреде
ляю задание. Так. слушатели 
должны подготовить сообще
ния на тему; «О пятилетиях 
планах РУС и ЭТУС», «Какое 
влияние на повышение эффек
тивности производства, качест
во продукции оказало внедре
ние новой техники в нашем це
хе. Как изменились условия 
труда?», подготовить реферат 
«Ускорение социально-экономи
ческого развития страны — ге
неральная линия XXVII съезда 
КПСС», выступить с беседой в 
коллективе «Перевод экономи
ки на рельсы интенсификации 

неотложная задача*.
По каждой теме занятия на 

мечаю, какие будут использо
ваны наглядные лоссбня. техни
ческие средства: диафильмы, 
диапозитивы. магнитофонные 
записи, плакаты, какие диаграм
мы, схемы сделают сами слу
шатели.

В третьем разделе личного 
творческого плана большое ме
сто уделяю формам работы по 
повышению трудовой и общест
венной активности слушателей.
В этих целях планирую вовле
чение каждого слушателя в об
щественно-политическую прак
тику. Так. десяти слушателям 
намерен оказать помощь в раз
работке социалистических обя
зательств, одного — вовлечь в 
рационализацию и изобретатель
ство. еще троих — привлечь к 
анализу хозяйственной деятель
ности и управления производ
ством.

Целенаправленная. настой
чивая работа на основе личного 
творческого плана приносит все 
большее удовлетворение и дает 
свои результаты. Считаю, что 
у большинства слушателей по
явился глубокий интерес к по
литической учебе, они умеют 
работать с книгой, неплохо раз
бираются в международных со
бытиях, вопросах политики пар
тии.

Личный творческий план про
пагандиста — дело реальное, 
способное ощутимо повысить 
действенность политического об
разования. Работа по нему дает 
хорошие результаты. Он позво
ляет не эпизодически искать пу
ти совершенствовании политиче
ской учебы, а заранее тщатель
но продумать и планировать 
спою работу.

В. ЧУГРЕЕВ,
пропагандист школы основ
марксизма-ленинизма рай
онного узла евнэн.
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КУРСКАЯ ОБЛАСТЬ. Хозяйст
во, где трудится лесничий Желез
ногорского мехлесхоза Егор Алек-

Т. И. Каторкнна, главный 
зоотехник совхоза « Погорелов- 
скин»:

— Стараемся создать хоро
шие условия для работы 
молодым дояркам на ферме 
Фоминское. Там сейчас ведется 
ремонт, но кормораздатчик не 
поставлен, так как его нет в 
наличии. На комплексе стро
ится сауна, там сейчас работа
ют две строительные бригады.

Есть претензии к дояркам— 
они не всегда выполняют рас
порядок дня. не чистят коров.

Ира Матвеева, доярка, ком
сорг группы:

— Когда приглашали нас на 
работу, обещали многое, но все 
осталось на словах. Работаем 
больше месяца без подменной 
доярки, нет лопат. веников, 
долго не было микродобавок. В 
телятнике нет места для ново
рожденных — оставляем их в 
клетках на проходе, у коров.

Таня Попова, доярка:
— У нас на ферме бывают 

перебои в кормлении животных 
из-за несвоевременной подвоз
ки кормов. Работаем без вы
ходных. устаем, поэтому чис
тить коров не успеваем.

Главного зоотехника Т. И. 
Каторкину на ферме не ви
дим. а если она когда и поя
вится. то слышим от нее одну 
грубость.

Елена Морозова, доярка:
— Все, что сказано моими 

подругами, — это правда. Нам 
очень тяжело работать, нет ни
какой механизации, тачки сло
маны, передвигаем их по трое. 
Просим наших ребят — одно
классников направить работать 
к нам на ферму.

Т. В. Анфалова, член сове
та, бывший классный руководи
тель выпускников:

•— Да, обещали окружить 
выпускников вниманием, на деле 
же условий для нормального 
труда не создано. Обещанный 
кормораздатчик так и повис в 
воздухе. Нет тележек для раз
дачи кормов. А наши ребята- 
выпускники работают по 1.5 ча
са в день и никому нет до это
го дела. В мастерских занять 
их нечем, но на ферме работы 
хватило бы для всех.

Светлана Кузнецова, лабо
рант:

— Ферма не обеспечивается 
фильтрами для молока. В обще
житии нет никаких условий: те
левизор сломан, шифоньер раз
валился. разбитое в окне стек
ло не заменяется, два месяца 
нет газа — не поставлен бал
лон. а завхоз М. И. Фуников 
отделывается одними обещани
ями.

Л. А. Быков, директор По- 
гореловской средней школы:

— Летом, после посещения 
фермы, были отмечены все не-

сандровнч Игнатов, — крупнейшее 
в Курской области, занимает 
16.000 гектаров 1200 гектаров из 
них — рукотворного леса. Чтобы 
создать его, понадобилось трид
цать лет. Вырастили сначала са
женцы, посадили их, ухаживали за 
ними, берегли от потрав Теперь 
стоит лес-красавец: могучие дубы, 
стройные сосны, березы. Особенно 
гордится Егор Александрович по
лезащитными и приовражными 
лесами, разместившимися на кол
хозных землях. Зеленые дубравы 
приносят большую пользу — за
щищают землю от эрозии, препят
ствуют разрушению оврагов.

Коммунист Е. А. Игнатов ведет 
на селе большую общественную 
работу. Он депутат Раэветьевского 
сельского Совета, член исполкома. 
За выдающиеся достижения в 
труде, большой личный вклад в 
улучшение использования лесосы
рьевых ресурсов Егору Александ
ровичу Игнатову присуждена Го
сударственная премия СССР 1986

достатки и определены сроки 
для их устранения. Однако ус
ловия труда остались прежни
ми. Упрекаем девушек, что они 
не выполняют социалистических 
обязательств, но как работать, 
если не созданы условия? Надо 
немедленно закрепить ответст
венных, установить сроки, а за
тем заслушать отчет о проде
ланной работе на общем пар
тийном собрании совхоза и 
школы. На это собрание пригла
сить всех работников фермы: 
скотников, кормачей, сторожей, 
бригадиров, специалистов. Дол
жен же быть сдвиг в лучшую 
сторону!

К. А. Анищенко, директор 
совхоза « Погореловский»:

— Затраты на ферме Фо
минское большие, а результа
тов нет. За октябрь, например, 
себестоимость одного центнера 
молока составила 65 рублей, 
тогда как средняя по совхозу— 
24 рубля. 200 тонн молока не
додали государству за этот год. 
В чем причина? Где не до
кормили. где не додоили. В пра
здники и в выходные надои ни
же других дней. Это уже гово
рит о низкой ответственности.

Есть недоработки и со сто
роны бригадира. Зачастую бы
вают ссылки на отсутствие тран
спорта. а когда проверили, ока
залось. что в бригаде три 
трактора были на ходу н два 
стояли у домов трактористов. 
Это уже недисциплинирован
ность.

Рацион для коров в настоя
щее время нормальный. Ремонт 
в подсобных помещениях на 
днях будет завершен.

Т. В. Морозова, член совета, 
завуч Погореловской средней 
школы:

— Мне кажется, что у деву
шек не сложился рабочий кол
лектив. Когда Таня Попова за
болела, то ее стадо осталось 
недоенным. Как можно так ра
ботать? Где ваша взаимовыруч
ка, товарищество? Вы должны 
выручать друг друга в трудную 
минуту, чувствовать локоть то
варища. В школе мы с вами 
много говорили о красивых по
ступках, но в жизни все труд
нее. Обдумайте этот вопрос.

А почему бы не организовать 
встречу молодых животноводов 
с опытными доярками фермы 
Петрилово своего же совхоза?

Каждый из присутствовавших 
все прочувствовал, взвесил, вы
сказал свое мнение. В принятом 
решении учтены все предложе
ния. критические замечания. В 
декабре, на очередном заседа
нии совета по профориентации, 
будет заслушан вопрос о ходе 
выполнения этого решения.

Н. КУЗНЕЦОВА.
секретарь исполкома Погоре-
ловского сельского Совета.

1. За стенами 
монастыря

седого
Сумрачно и тихо на террито

рии бывшего Сласо-Суморина 
монастыря. Только в некоторых 
окнах здания, где жили раньше 
учащиеся профессионально -тех
нического училища, теплились 
огоньки. Мы обрадовались: все- 
такн кто-то живет! Да и хоте
лось немного обогреться. Посту
чали в первую дверь. Открыли 
девушки Валя Выдрана и Све
та Исаковская.

— Как живем? Скучновато. 
Далеко от центра, городского 
автобусного маршрута нет. 
Приходим уставшие с работы, 
идти куда-либо уже поздно.

Девушки — вязальщицы 
трикотажного ателье. На выход
ные уезжают домой в Красный 
Вор, а в будни живут довольно 
однообразно: работа, комната в 
общежитии, иногда ходят в ки
но.

Словом, им не позавидуешь.
— А что, мы бы и спортом 

не прочь заниматься, — гово
рит Светлана, — а в особеннос
ти я петь и танцевать люблю.

В чем же дело? Наверное в 
том, что работники культпро- 
светуЧрежденнй не знают жела
ний молодежи Тотьмы. А она 
не знает, что может предло
жить ей, например, районный 
Дом культуры. Это взаимное 
незнание вызвано инертностью 
с той и с другой стороны.

Вернемся к мысли, которую 
проронили девчата вначале: да
леко. Но прежде выйдем на 
улицу.

Темно, мрачно смотрятся 
старинные стены монастыря, 
запомнившие еще угрюмую до
петровскую эпоху, затем стре
мительное развитие России в 
годы деятельности великого 
преобразователя. Уличным осве
щением не балует здесь элек
тросеть, того и гляди, на что- 
нибудь наткнешься. Вдруг слов
но выросло из темноты боль
шое красивое современное зда
ние рядом с усталыми стенами 
монастыря.

Удивляло, что вместительные 
старые, но переоборудованные 
внутри, с современным тепло
снабжением и освещением, зда
ния пустуют. Но еще больше 
поражало, что не дышит жизнь1 
в эти непоздние часы, не на
полнен звуками ударов мяча, 
звонкими голосами молодых, 
музыкой культурно - спортив
ный комплекс. Он находится на 
балансе Тотемского леспромхо
за. Но содержать его лесникам 
нет смысла в материальном от
ношении, встает вопрос о пере
даче его... Но вот кому? Этого 
еще никто не знает. Скучает в 
городе молодежь. Так и не 
удовлетворяют своего желания 
петь и танцевать Светлана Иса
ковская и ее подруги, а здание 
ждет хозяина...

Будем надеяться, что дождет
ся. И начнутся там постоянные, 
систематические занятия круж
ков художественной самодея
тельности, спортивные трени
ровки. А. может, и найдется 
место для работы объеди
нения по интересам, осущест
вится давнишняя мечта тотем- 
ской молодежи иметь, нанонец, 
собственный клуб, где могли 
бы собраться друзья и знако
мые. незаорганизованно. сво
бодно вести беседы, слушать 
музыку, проводить встречи с 
интересными людьми, готовить 
программы для показа на ши
рокую публику.

А пока под стать мрачному 
взгляду старинного монастыря 
было и наше настроение, когда 
мы покидали территорию по
селка.

2. Когда нет 
организатора

Осенью этого года выбыл из 
Тотьмы в другой город Саша 
Кокарев. выпускник средней 
школы N° 2. Скажете, обычный 
случай. Скольно их уезжает.

выпускников * десятиклассни
ков, да и вообще молодых! Раз 
ье удержишь?

Обычный, если бы не ооьж 
ннл Саша свой отьеад очно, 
определенно . Люблю футбол 
а у нас н в школе то не’ были 
футбольной секции, да и в in 
роде никто серьезно этим кн 
дом спорта не занимается .

Стадион в районе Фетпчм.
скажет нам потом учитель 

физкультуры 11. А. Кудрявой. 
- -  часто отопляет вода, да и 
расположен он далековато, Гак 
и не смог помочь нам райком 
комсомола оборудовать стадион 
у здания восьмилетней школы. 
Все ребята старших классов 
готовы были выйти иа работ\ 
да и городская молодежь, уве- 
реи, не отказалась бы помочь, 
Что же, остается только поста
вить «неуд» организаторскому 
таланту вожаков комсомола.

В спортивном зале школы 
№ 2 шли тренировки по волей 
болу — ребята из совхоза «То 
темский» готовились к район 
ным соревнованиям.

— В прошлом году МЫ Три 
раза в неделю по вечерам тре
нировались в этом зале, - - си 
общил нам водитель совхоза 
Александр Юрзин.

— Будем и в этом году за
ниматься, — добавил инженер 
совхоза Анатолий Трофимов и 
объяснил нам, что работники 
хозяйства — шефы, потому и 
налажен хороший контакт меж 
ду школой и совхозом.

Продолжаем разговор с учи
телем физкультуры 11. А. Куд- 
рявовым.

— Занятия в зале проходит 
по графику, после уроков ре
бята занимаются в секциях 
борьбы, волейбола, общей фи 
зической подготовки, ритмичес
кой гимнастикой.

Интересно то, что ритмиче
скую гимнастику ведут девочки- 
десятиклассницы Ольга Бедня 
нова, Света Филиппова, Татья
на Мишуринская и другие. 
Секцию борьбы взял на себя 
один из родителей учащихся— 
Н. С. Кулик. Занимаются в 
этом зале и молодые спортсме
ны порта Тотьма.

Что же следует отсюда? Мо
жно найти и базу, н энтузиас
ты спортивного дела есть, по 
мало ответственности у штат
ных работников райспорткоми- 
тета, ДСО «Урожай», нет хо
рошего организатора у комсо
мольского актива, который емс..- 
бы повести за собой.

Дни бегуна, вечера «Папа, 
мама, я — спортивная семья», 
всевозможные районные сорев
нования — все это должно 
стать заботой райкома комсомо
ла. Ведь сегодня не надо ни
кого убеждать, что спорт име
ет огромное значение в жизни 
советского человека.

3. Прямо беда 
с фантазией

Когда рейдовая бригада по
дошла к ресторану, было 22 ча
са 30 минут. Единственное уч
реждение в городе, где можно 
вечером отдохнуть, заказать лю
бимое блюдо, послушать музы
ку. оказалось закрытым. По 
чему?

-  Мы работаем до 23 ча
сов. Это недоразумение, что 
ресторан был закрыт раньше. 
Наверное, не было посетителей. 
-- скажет нам потом директор 
Т. И. Дымченко.

И еще она добавит, что по
сетителей здесь вообще и по
следнее время очень мало. При
ходят только перекусить, так 
как спиртного на стол не по
дают.

Не стал ресторан учреждени
ем культуры, а остается лишь 
заведением общепита, притом 
отнюдь не популярным. Волну
ет ли это работников ресторана? 
Судя по всему, не очень. Нс 
проводятся, например, дни чая. 
кондитерских изделий, пельме
ней, национальных кухонь...

— Мы пытались что-то де
лать.—говорит Татьяна Иванов*
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1 mm ,чн о.'миок Оиищные ку 
линарпмо. мучные н кичиме 
блюди». И ЧГо же i,t,м ал чаю 
да? Не моиернге: яичница паг> 
ральпая и гарнир. :)ш  нее. 
Смешно?!

Б разделе «Заказные блюда» 
совсем пусто; « Кондитерские 
изделии* шоколад, и толь
ко; «Хлеб и хлебобулочные из
делия* хлеб ржаной и пше
ничный, Неужели разучились 
н Тотьме печь пирит,’ барин 
кн, бублики и т. д.7

Д уж о жлчюлможмых кок 
тейлих п этом уци-ждеинп и 
речи идти tie могло.

V на»: не хиагагг фаны 
;ши, призналась Т. Л Дым 
ченко.

Л может, желания? Может, 
одолела профессиональная 
лень? Пет, не болеют работни
ки ресторана душой за дело,

4. Замкнутый 
круг

Надают пушистые снежные 
хлопья. Шагаем по улицам го 
рода Нее чаще встречаются 
нам молодые люди Одни низ 
вращаются из кинотеатра, дру 
гие направляются на дискотеку, 
третьи просто так гуляют, не
смотря на морозную и ветреную 
погоду.

Все они сходятся на одном: 
некуда пойти в Тотьме. кроме 
как в кино, по выходным 
на дискотеку. Вот и все.

— У нас молодая семья, 
сказала Ольга Бурлова, пой
ти, конечно, .хотелось бы куда- 
нибудь, провести время поинте
ресней. По куда? Замыкаемся 
в кругу друзей. В кино еще 
ходим.

— А я бы борьбой хотел за
ниматься, добавил из этой 
же группы молодой человек.

Охотно и долго говорили с 
нами медицинские работники 
Бали Шкловская и Ира Баули
на. Девушкам есть что расска
зать, чем поделиться. Они при
ехали в наш город после уче
бы. одна из Великого Устюга, 
другая - -  из Череповца. И дис
котеки там нашим собеседни
цам больше нравятся, и кон
церты интересно проходят, и 
в кафе посидеть можно.

Родители одной из девушек 
живут в поселке Юбилейный. 
Местная, значит, с тотемской 
земли. Но заключили девушки 
наш разговор так:

— Отработаем положенных 
три года и. наверное, уедем. 
Скучно здесь. Хотели на аэро 
бнку пойти, объявление ДК ны- 
весил. Оказалось, и руководите 
ля. и воэмож ш хп 1 для занятий 
пет. Зачем же было врать?

Этот вопрос мы и адресуем 
руководству ДК и отделу куль
туры райисполкома.

Побывали мы и ото г вечер 
на дискотеке в районном Дц 
Б полутемном зале, несмотря 
на громкую и довольно темпе
раментную музыку, скучало по 
углам человек 20. никто не тан 
цеьал Правда, пока мы бесе 
довали с организаторами дне 
потеки, растанцевалась немного 
молодежь. 1 !о было уже около 
23 часов, значит, тайцы вся вся 
будут остановлены.

Проблем в дискотеке много, 
Занимаются ею ребята-энтузи
асты. такие, как работник пор
та Сережа Клыков, Володя 
Ухов из электротеплосетей. Са
ша ЗаоэерскиЙ из ЭТУСа и 
другие. И записи они старают
ся подобрать, как выразились, 
по «своим каналам», наиболее 
современные, и световое оформ
ление, гирлянду смогли устро
ить. Даже пытаются показы-

(Окончание на 4-й странице).

года.
Фото ТАСС.

Перестройка: социальный аспект

БОЛЬШЕ ПОМОГАТЬ МОЛОДЫМ
Активно прошло очередное заседание совета по профори

ентации при исполкоме Погореловского сельского Совета на
родных депутатов, на котором рассмотрен ряд вопросов. Ос
новной из них—о выполнении договорных обязательств меж
ду совхозом «Погореловскнй» н учащимися выпуска 1986 го
да. Равнодушных не было, разговор получился откровен
ный, с пользой для дела.
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В ГОСТЯХ—
артисты  

филармонии
Интересную программу 

жителям нашего района 
предложили на этой неделе 
артисты Вологодской фнлар> 
ионии. В репертуар, с кото
рым они выступают в горо
де Тотьме, поселках н селах 
района — Юбилейном. По- 
горелове. Советском и дру- 

| гих — включены спектакли 
j для детей младшего и сред

него возраста, а также кои- 
! иерты для взрослых.

Для самых юных артисты 
, привезли оперу Морозова 
! «Золотой ключик», школьни- 
! кам среднего возраста пред- 
‘ ложена программа «Песни и 

время», в которой исполня- 
ется цикл произведений А. 
Пахмутовой, а также патрио
тические песни.

Романсы, арии из опер, 
русские народные пронзведе- 

| имя. музыка советских ком- 
: позиторов — на все музы

кальные вкусы рассчитана 
программа концерта для 
взрослых.

В гостях у тотьмичей и 
жителей района иузыкоее,.

I Ю. Загрядкнн. концертмей
стер Н. Кочнева, гитарист 

! Б. Довнар, солисты В. Про 
! скурин, Й. Забелина, В.
| Шотов, Л. Хилько. Артнс- 
\ ты не просто исполняют про»
] изведения, а беседуют со 

слушателями о музыке, исто- 
; рни ее создания.

Программу «Открываем 
музыкальную гостиную» ар
тисты показали в районном 
Доме культуры учащимся 
СПГУ-47. «Вижу чудное 
приволье...» — широко раз
ливалась в зале русская пес 
ня. Пел ее приятным мяг 
кнм голосом солист В. Ша
тов.

Задушевно звучали произ
ведения М. Фрадкина, И. 
Дунаевского, М. Балакире
ва. Слушали ребята, проня 
кая в чудный мир звуков, 
отражающий тончайшие н» 
ансы человеческой души.

Л. ВАЛЕНТИНОВА.

В Ю билейном - 
дискотека

В минувшее воскресенье 
в клубе поселка Юбилейный 
собирались юноши н девуш 
ки на дискотеку. Пришла* не 
только местная молодежь, но 
н из соседних деревень — 
Погорглово. Быково. Ивакн 
но и других. Звучали запи 
си советских исполнителен 
ансамблей ФРГ. Австрии.

Интересно прошла здесь 
дискотека в прошлые вы 
ходные. Секрет прост: в по» 
селок на практику приехали 
учащиеся СГПТУ-5 из Ухты. 
Ребята работают слесарями 
на компрессорной установке 
А вечером они —* в клубе. 
Есть среди учащихся Сергей 
Попов, страстный любитель 
музыки, настоящий дискжо- 
кей. Он и дома, в Ухте, про
пагандирует музыку, н здесь 
старается передать молоде 
жн сеои знания об ансамб 
лях. исполнителях песен 
Юноша не только представ 
ляет записи произведений, но 
и рассказывает историю их | 
создания, отмечает тенати- j 
ческое направление музы- > 
калькою коллектива. |

Л. ИВАННИКОВА, ; 
директор клуба пос. 
Юбилейный.

(Продолжение.
Начало на 3-й странице).

вать слайды. Мечтают с нового 
года собственную программу 
разработать

Конечно, не хватает у ребят 
опыта, может быть, эстетичес
кого вкуса. Например, слайды 
получаются рекламными, бана
льными. иногда даже смешны
ми. Зато желания, энтузиазма 
у организаторов дискотеки че
рез край.

Кто поддержал, кто помог? 
В день рейда на дискотеке не 
было даже работника Дома 
культ-, ры. Одна тетя Нина, вах
тер — единственный ценитель 
их стараний.

Не стала дискотека делом 
райкома комсомола. А ведь это 
одна из активных форм воспи
тания современной молодежи. 
И отдел культуры, видимо, не 
особенно заботится о повышении 
эстетического уровня танцева
льных вечеров. Между тем. по
ле деятельности здесь большое. 
Прежде всего, надо воспитать 
уважение к этой форме отдыха. 
14а танцевальные же вечера в 
Тотьме ребята приходят кто в 
чем попало. Часто бывает тес
но. вплоть до давки, случается, 
курят в зале (об этом нам ска
зали сами участники дискоте
ки). А уж о программе не сто
ит и говорить: ее не существу
ет как таковой.

Опять-таки вернемся к вопро
су об изучении интересов, диф
ференцированного подхода к 
организации досуга, который 
уже поднимался в районной 
газете.

— Баян бы сюда, надоел этот 
грохот, русские бы мелодии 
послушать. — высказывались 
Владимир Тонковский и его 
друг. Ребятам по 26. им нужен 
свой круг друзей, определенно 
другая программа танцевальных 
вечеров. Не говорит ли их же
лание в пользу все тех же 
клубов по интересам, о кото
рых мы часто говорим сегодня? 
Однако, до сих пор ни одно 
любительское объединение так 
и не создано в нашем районе.

Кто должен изучать эти же
лания. запросы, проводить ра
боту по организации клубов? 
Думаем, круг снова и скова за
мкнется на комсомоле, учрежде
ниях культуры энтузиастах.

5. Хотим 
гулять...

Учиться организовывать свое 
свободное время интересно, 
культурно, с пользой для себя 
и общества необходимо если 
не с детства, то с ранней юнос
ти обязательно.

В Тотьме есть интернат для 
старшеклассников. общежитие 
профтехучилища. Как проводят 
там свободное время юноши и 
девушки?

Со старшеклассниками Ви
тей Трошкиным и его друзьями 
Сашей и Васей мы встретились 
на улице. Мальчики ходили в 
кино.

— Нам нравятся вечера в 
интернате, да бывают они ред
ко.

В интернате чисто, уютно, 
ребята заняты делом — выпол
няют установленное расписание. 
В плане работы воспитателя 
И. Ф Клыковой различные ме
роприятия. беседы. Запланиро
ваны вечера. Но вот беда — 
условий для их проведения нет: 
большая классная комната за
крыта на замок — там стена 
в аварийном состоянии, того и 
глади, рухнет. Приходят в ин
тернат комиссии за комиссия
ми: из роно. СМУ. райисполко
ма. но все остается по-преж
нему.

Унылая картина ждала нас 
в общежитии профессионально-

На голубЫх экранах

технического училища, когда 
мы наконец туда достучались. 
Неуютное старое здание напо
минает казарму. В строгом по
рядке между голых стен стоят 
кровати.

Молодые люди оторваны от 
дома, родных. Общежитие дол
жно. обязано обеспечить им до
машний уют, стать вторым до
мом. Но нет этого в общежи
тии С ПТУ, И ребята, и воспи
татель Л. С. Романюк с нами 
откровенны.

— Почему, девочки, уют не 
создадите у себя в комнате?

— А мы что ни повесим на 
стенку, комендант срывает, ру
гается.

Так начался наш диалог. Мо
жет быть, не хватает у девочек 
вкуса, не то «вешают» А если 
научить, подсказать, помочь?

На вопросы об отдыхе ребя
та твердили одно: хотим гулять, 
а нас не пускают. «Гулять» — 
это значит ходить с друзьями 
по центральным улицам города 
взад и вперед. Есть одна по
лезная сторона у такой свое
образной формы отдыха: свеже
го воздуха для здоровья хоть 
отбавляй. Но об активной орга
низации досуга здесь и речи 
не может идти. Ясно одно — 
учащимся не хватает общения. 
О разнообразных формах отды
ха откуда им знать, где они 
видели интересную организа
цию свободного времени? Вот и 
рвутся ребята на улицу. Но, 
не поверите, их закрывают на 
замок, к ним даже не пускают 
знакомых из города.

— Да, мы стараемся ребят 
держать в общежитии. — при
знается воспитатель, не добав
ляя слова «под замком» (уж 
очень это кощунственно зву
чит). — боимся, что вовремя 
не вернутся, да и вдруг чтг 
нибудь произойдет...

Является ли изоляция мето
дом воспитания? Вряд ли.

Более того, не во вред ли 
формированию самостоятельно
го. отвечающего за свои поступ
ки человека пойдет такая фор
ма опеки?!

И все-таки Людмила Серге
евна сумела убедить нас в том. 
что скоро жизнь ребят изме
нится в лучшую сторону. Ра
ботает Л. С. Романюк воспита
телем всего недели две, но че
ловек она энергичный, неравно
душный к делу, уже успела ор
ганизовать с ребятами танце
вальный коллектив, занятия по 
аэробике. Много у нее задумок, 
например, учредить клуб «Хо
зяюшка», куда, кстати на чай 
будут приглашать девочки и 
своих городских знакомь» с ко
торыми так хочется им общать
ся. Готовятся и вечера-ритуа
лы дней рождения, другие ме
роприятия.

Будем надеяться, планы эти 
хорошие осуществятся и между 
воспитателями и воспитуемымн 
будет найден оптимальный ва
риант бесконфликтных отноше
ний с пользой для самого дела 
воспитания

Рейдовая бригада:
Н. АКИНТЬЕВА. 

начальник кабинета профи
лактики РОВД.

А. ПАНЕВ, 
н. о. ответственного секре
таря совета районной ор
ганизации общества борь
бы за трезвость.

О. МАКАРОВА, 
дет/тат горсовета.

И. КЛИМОВА, 
секретарь РК ВЛКСМ.

Л. ГОНЧАРОВА, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

Редактор 
В. 3. СОРКИН,

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 30 НОЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8 .40  — Ритмиче
ская гимнастика. 9 .10  — «Чет
вертая четверть, или Формула 
жизни». Телефильм. 9 .20  —
Тираж «Спортлото». 0 .30  —
«Будильник». 10.00 — «Слу
жу Советскому Союзу!» 11.00
— «Утренняя почта». 11 .30—
«Клуб путешественников».
12.30 — «Музыкальный ки
оск». 13.00 — «Сельский час», 
14.00 — «Здоровье». 14.45 — 
Детский юмористический жур
нал «Ералаш», 14.55 — Встреча 
в Концертной студии Останкино 
с члеиом-корреспондентом АПН 
СССР, доктором психологиче
ских наук Ш. А. Амииошвнли.
16.35 — «В гостях у сказки». 
Мультфильмы. «Сказка о мерт
вой царевне и о семя богаты
рях». «Сказка о золотом пе
тушке». 18.00 - -  «Междуна
родная оанораиа». 18.45 — Ро
мансы Н. Метиера поет народ
ный артист РСФСР К. Плуж
ников. 19.00 — «Наш дом». 
Телевизионный журнал. 19.30
— «Кинопанорама». 21 .00  —

«Время». 21.45 — «Играй, 
гармонь», 28.10 — «Сепию  
телезрителя». 23.40 — Футбь 
льное обозрение,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА, «15
— Премьера научно популярно
го фильма «К тайнам живи».
8.35 — «Мамина школа». 9.05
— Концерт. 9 .40 — Русская 
речь. 10.10 — Играет оркестр 
народных инструментов г. Про
копьевска. 10.85 — Программа 
телевидения Таджикской ССР.
11.35 — А. Н. Скрябин Третья 
симфония, 12.25 -  «Мир я 
молодежь». 13.00 — Мульт
фильм. 13.15 — «Расскажи- 
ют наши корреспонденты».
18.45 — «Рожденная револю
цией». Десятисерийаый худ, 
фильм. Фильм 3-й. «В огне». 
15.05 — Реклама. 15.10 —«Я 
не утратил прежний свет,..». 
Док, фильм. 16.05 — «Волшеб
ный стрелок». Рошаятячеекая 
опера К. М. Вебера. 19/J0 — 
«В мире животных». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши4». 
20.20 — Чемпионат СССР я* 
баскетболу. 21.00 — «Врекл».
21.45 — Концерт.
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ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ ДЫМОХОДОВ
vr-Хороше* с<хт'-якяе дымоходов як:?*'-тся oiu.:v м:- 

лоьий безопасно'о пользования газм-.ыми пркбърэуи.
Дымохо; и и нектиляцноияые каналы должны быть ^иполдеш 

согласно правилам безопасности в газовом хозяйстве Любые от
клонения от этих правил приводят к тяжелим последствиям

При неправильном выполнении и эксплуатации дымоходов я 
вентиляционных каналов в жилые помещения пост» тают продук
ты неполного сгорания — так называемый угарный газ

Содержание в воздухе одного процента угарного газа смертель
но опасно!

Проверка дымоходов я вентиляционных каналов работникам 
организаций ВДПО должна проводиться в полном соотаггстав 
с «Указаниями по трубо .нстнопеч-ruii работам» Центрального со
вета ВДПО

В СЛЕДУЮЩИЕ СРОКИ:
кирпичные дымоходы от газовых водонагревателей — через 

каждые 3 месяца, асбестоцементные, гончарные дымохо.ты, а 
также выполненные из специальных блоков жаростойкого бетми 
— через 12 месяцев;

остальные дымоходы (отопительных печей, котлов) — 
раз в год, перед отопительным сезоном.

Результаты проверки дымоходов оформляются актом установ
ленной формы н представляются в газовое хозяйство

Владельцы чзстпых домов, имеющие газовые приборы с r.iv*- 
дом продуктов сгорания в дымоход, должны регудяпо прове
рять состояние дымоходов на проходимость и налягте тяги.

Ответственные лица, назначенные из числа актива ул>-«яого ко
митета, обязаны периодически, не реже одного раза в месяц, в 
зимний период осматривать оголовки дымоходов с iftио опре
деления степени обмерзания посте днях. Результат}; •: / трг* 
должны заноситься в специальный журнал.

ПОМНИТЕ! ОТ КАЧЕСТВА ВЫПОЛНЯЕМЫХ ВАМИ РА
БОТ ЗАВИСИТ ЖИЗНЬ ЛЮДЕЙ.

КОНТОРА «ТОТЬМАМЕЖРАИГАЗ*.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» ,
б о л ь ш о й  з а л  !

! 29 ноября — цветной худо- j
жественный фильм «Досье че- 1 
ловека в «Мерседесе» <2 се
рии, Сеансы: в 16, 18-30, (
21-10

МАЛЫЙ ЗАЛ
29 ноября — цветной худо- 

, жественный фильм «Женатый 
‘ холостяк». Сеансы: в 17 (дет- 
1 скнй), 19 (удл.), 2Ы 0 .

И:1!И1|1||.1И1:Ы;М
Этот фильм будет демонст

рироваться 30 ноября — 1 — 
2 декабря. Сеансы; в 17 (дет
ский), 19 (удл.). 2110.

п о з д р а в л я е м :
Краснофлотская ааб . 24, 

ПЕРЕВЯЗКИНОИ 
Евгений Феодосьевпе.

Дорогую наму. бабушку ? 
прабабушку поздравляем 
80-летием. Желаем ечасть? 
здоровья.

Перевязкниы. Стеотекы.

ПРОДАЕТСЯ лот (.Мала* . 
поьская, 10) Имеются пулу.г&г 
ный учас-ок, дворик, баи я. прнл-

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ.

ОБВАЛЬЩИКИ мяса дт* 
работы в новом цехе по ш- 
пуску колбасы к мясопоотсдог- 
тей промкомбинатом Тотемом* 
райпотребсоюза Обращаться i 
отдел по труду райисполкома 
или по телефонам 2-19-55 я 
2-18-37.

Коллектив уч»;г.;>с? ■ 
са Тотемской ыег'л 'л- 
школы выражает г * "■
болезноаание МJIPOJ1
Коле по пое'/^у гмпнл vjrr- . 

НОВОСЕЛОВОЙ 
Татмян Сергеевен.

Г«!МГ?Д \тК,У/1 : . ■ tiU.
в c>C6v-*м

АЛРГ.С РЬДАУПИИ* »-ЛУ». г Т*гы*», Бедоугежкм. I .  ТЕЛЕФОНЫ: редммтор» — 2-13-30, мм. редакторе ■ отдел» парт*й*',й — i  tM i
к*»рр«г(.<м̂ е«17* с.', ау.милмгущ осгн  — 2-i w S , «г», секретаря и бухгалтерам — 2-\Ъ 4V, отдел» с«.*ь-;«ого доля t o  ьа — 2-U-S7* кгл>'+■■ тс.*деяго* а*дио- 
аеииаая м в-> работе с ямсьмаия ш км актаяом — 2-18-73.
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